
 
Protokoll der 39. Generalversammlung des Quartiervereins Benziwil 
 

Datum: Dienstag, 4.04.2023 
Beginn: 20.30 Uhr 
Ende: 21.30 
Ort: Restaurant Rossmoos, Emmenbrücke 
 

Anwesende Michele Bolfing, Rahel Cheng, Fernando Gomes, J-J Landheer, Beat Meier, 
Yvonne Stötzel 

Gäste Patrick Schnellmann, Matthias Lingg, Reto Schwegler und Erika Lingg 
(Weihnachtsbeleuchtung), Reto Bieri und Daniel Imgrüth (QV Erlen), 
Thomass Lehmann und Andrea Mathys (QV Riffig), Sandro Bucher (QV 
Kapf), Lukas Bannwart (QV Emmen Dorf), Aris (QV Meierhöfli), EM Ruth 
Heimo-Diem, EM Ottilia Meier, EM Kobi und Marie-Theres Flüehler, EM 
Heinz Albisser, EM Beatrice Marbach 

Entschuldigt Irene und Ueli Kiser, Heidi Geisser, Dora Lehmann, Silvia Ettlin, Beat Nider-
berger, Monika Niderröst, Erika Ruffi 

Protokoll Michèle Bolfing 

Traktanden 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2. Genehmigung Protokoll der 38. GV 

3. Jahresbericht 2022 
o Jahresbericht Vorstand 
o Jahresbericht Weihergruppe 
o Jahresbericht Grillstelle 

4. Kassen- und Revisorenberichte 
o Kassenbericht Quartierverein 
o Kassenbericht Weihergruppe 
o Revisorenbericht 

5. Festlegung des Jahresbeitrags 

6. Mutationen 

7. Demissionen 

8. Wahlen 

9. Jahresprogramm 2023 

10. Anträge 

11. Varia 

12. Grusswort des Einwohnerratspräsidenten Matthias Lingg 

13. Gemeinderat Patrick Schnellmann informiert über die Ziele des Gemeinderates 
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1. Begrüssung 

J-J begrüsst um 20.26 Uhr alle Anwesenden herzlich zur 39. GV im Rossmoss in Em-
menbrücke. 35 Personen sind anwesend, wovon 24 Stimmberechtigt sind. Mit absolu-
tem Mehr von 13 Personen. Der Stimmenzähler ist Albin Wick. 
 

2. Genehmigung Protokoll von der 38. GV 

Das Protokoll wird genehmigt. 

3. Jahresberichte 2022 

• Jahresbericht Vorstand 
Der ausführliche Jahresbericht können alle in der GV Broschüre lesen, wird jedoch nicht 
komplett vorgelesen. Das Leben im Quartier blüht seit diesem Jahr wieder auf und wir 
konnten unsere Anlässe wieder durchführen. So fand auch unsere GV nach zwei Jahren 
wieder physikalisch statt.  
Wie viele schon entdeckt haben, konnten wir auf der Piazza ein neues Spiel auf dem Bo-
den kreieren. Das Himmel-Hölle-Hüpfspiel wurde in diesem Sommer und im Herbst 
schon rege von Kindern genützt.  
Der Vorstand wurde weiter ergänzt mit Michèle Bolfing, welche das Amt der Aktuarin 
übernehmen wird und die Vereinsbroschüre als Redaktorin per sofort übernommen hat. 
JJ verdankt Michèle für die tolle Broschüre. Im Team gibt es somit eine kleine Rotation 
der Arbeitsbereiche, so dass Yvonne neu die Anlässe übernimmt und Rahel sich auf die 
Begrüssung der Neuzuzügler konzentrieren kann. 
 
Engagement ist nicht selbstverständlich. JJ bedankt sich bei... 

- allen Mitgliedern und Helfer der IG-Weiher und Umgebung für ihren unverzichtbaren 
und grossen Einsatz 

- allen engagierten Personen, die bei den Anlässen in irgendeiner Form mitwirkten 
- Heidy Müller Gräfenhain und Margrith Schnider für das Verteilen der Vereinspost 
- Allen treuen Vereinsmitgliedern und Gönnern, die immer pünktlich ihren Beitrag be-

zahlen 

Der Jahresbericht der Präsidentin JJ wird dankend angenommen. 

 

• Jahresbericht Weihergruppe 

Kobi Flühler motiviert die Gemeinschaft zur Arbeit beim Weiher im Frühling und im 
Herbst. Der Weiher muss in der nächsten Zeit wieder mal ausgepumpt werden. Der Ein-
lauf ist nicht mehr stark. Land und Wald (Thomas Stirnimann) Sursee macht dies. 

Die Wiese darf erst ab August gemäht werden. Kirchhofer Gerry mäht die Wiese einmal 
im Jahr. Dank gilt auch dem Werkhof Team und der Verima, welche das Mittagessen 
sponsort. Christen Sandro wird den abtretenden Chef Kobi Flühler als Weiherchef erset-
zen. Wie viele Vogelarten haben wir im Weihergebiet? 62 Sorten. Schnitzel müssen in 
der nächsten Zeit ersetzt werden. 

Jahresbericht wird mit Applaus angenommen. 

 

• Jahresbericht Grillstelle 

Die Grillstelle wird rege genutzt und es kommt Geld regelmässig in die Kasse. Der Be-
richt kann im Quartierheftli nachgelesen werden. 

4. Kassen- und Revisorenberichte 

Kassenbericht vom Quartierverein: Aktueller Betrag ist bei 13'000.-. Der Reingewinn vom Jahr 
2022 liegt bei 950.32 
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Die Revisoren Rolf Schnider (liest), Silvia Ettlin und Beat Niderberger haben die Kasse geprüft 
und erteilen Decharge an Fernando Gomes. Schade ist, dass die Mitgliederbeiträge von 32 
Haushalten nicht bezahlt wurden.  
Jahresbericht der Weihergruppe: Gewinn von 3098.80 Dieser Gewinn ist so hoch, weil der 2 Jah-
resbeitrag vom Kanton erst für das erste Jahr läuft. Aktuelles Kapital liegt bei 7000.-. 
Die Revisoren Rolf Schnider (liest), Silvia Ettlin und Beat Niderberger haben die Weiherkasse ge-
prüft und erteilen Decharge an Beat Meier. 

5. Festlegung des Jahresbeitrages 

Der Mitgliederbeitrag bleibt gleich bei 20.-. Wir wünschen uns mehr Verkehr via Mail um den Pa-
pierkrieg klein zu halten, der Rücklauf der Mailadressen war sehr klein. 

6. Mutationen 

Wir haben 5 neue Mitglieder. 

7. Demissionen 

Keine Demissionen im Vorstand.  

8. Wahlen 

Michèle Bolfing übernimmt die Arbeit als Aktuarin.  
Yvonne Stötzel wird sich um die Anlässe kümmern. 
Rahel Cheng macht die Neuzuzüger.  
 
JJ verdankt Rolf Schnider für seine Arbeit als Revisor. 
 

9. Jahresprogramm 2023 

Schwieriger Start mit dem Jahresprogramm. Es kommen aber noch ganz spannende 
Event, an welchen sich hoffentlich mehr Leute beteiligen. 
GV wird am 26. März 2024 stattfinden. 
 

10. Anträge 

Antrag 3 Sterne zu kaufen für 5600.- 
Diverse Fragen tauchen auf betreffend Langlebigkeit und Montage der Sterne. 
Der Antrag wird angenommen. Es gibt keine Enthaltungen jedoch 1 Gegenstimme zur 
Anschaffung der 3 Weihnachtssterne. 

11. Varia 

Reto Schwegler (Vizepräsident) stellt den „Verein Weihnachtsbeleuchtung Emmen“ vor 
und erklärt was sie machen. Nicht die Gemeinde Emmen übernimmt die Weihnachtsbe-
leuchtung in Emmen, sondern der Verein für die Weihnachtsbeleuchtung mit 140 Ster-
nen, diversen Schweifsternen und 3 Bäumen. 
Wir haben im Vorstand besprochen was wir für eine Weihnachtsbeleuchtung möchten. 
Einiges hat sich verändert, wie zum Beispiel eine fehlende Steckdose auf der Piazza. 
Für uns wäre das Ziel 3 solche Sterne auf dem Benziwil, Waldstrasse und Schaubhus 
aufzustellen.  
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12. Grusswort des Einwohnerratspräsidenten Matthias Lingg 

Nach 2 Jahren kehrt der Alltag wieder ein und der Quartierverein kann seine Anlässe 
wieder durchführen. Matthias Lingg dankt dem Vorstand für die Arbeit im Quartier und 
macht Werbung sich für politische Themen zu aktivieren. Er gratuliert uns zur schönen 
Weihnachtsbeleuchtung die es für uns gibt. 
 

13. Gemeinderat Patrick Schnellmann informiert über die Ziele des 
Gemeinderates 

Der Gemeinderat Patrick Schnellmann bedankt sich für das Engagement im Quartier 
und der Emmen Bevölkerung. 
Pionier Emmen ist die Vision und Mission der Gemeinde Emmen. Die 5 Handlungsfelder 
haben diverse Ziele. Bei der Kundenorientierung (Bevölkerung informieren), Kommuni-
kation (neue Notfalltreffpunkte), Lebensraum (Badanlage Mooshüsli erneuern und 
Events durchführen – am 10. Juni wird der Spielplatz mit einem Fest eingeweiht, neu 
wird die Badi ab September das ganze Jahr offen sein), Energie (Nachhaltigkeit fördern 
– fossile Brennstoffe abschaffen und der Fernwärme anschliessen, LED umrüsten), Mo-
bilität (Busnetz überprüfen und anpassen, Konzept Alter Emmen), Wirtschaft (Stelle vom 
Standort Marketing wurde von Carmen Sanchez besetzt), Ressourcen (Finanzstrategie 
fertigstellen, 2023+ wird ins Leben gerufen) und in der Bildung (Schulraumplanung, 
Sportvereine, Zivilschutz, Feuerwehr und der Friedhof Gerliswil). 
Das Jahresprogramm kann auf der Homepage der Gemeinde Emmen angeschaut wer-
den. 
 
JJ bedankt sich bei allen Anwesenden und schliesst die GV für ein gemütliches Zusam-
mensein. 
 
 
 Protokollführerin, Michèle Bolfing 


